



Mi Universidad

Control de lectura

Moises Santiz Alvarez

Parcial I

Interculturalidad y salud

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de marzo de 2024

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas



Dr. Sergio

Moises Santiz Alvarez

21/02/2024

Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de las altas de Chiapas como una estructura conservadora; en las comunidades indígenas a lo largo y ancho del país, siguen practicando formas propias de autogobierno por sistemas normativos que han evolucionado desde los tiempos precoloniales como "usos y costumbres". Estos sistemas normativos en las comunidades indígenas no radica en su marginación ni en una falta de interés por la elite por integrarlos al proyecto nacional. Existe una decisión consciente de un número importante de miembros de los pueblos indígenas es conservar sus propias normas, crear y defender su identidad. La fuerza actual de la identidad y organización indígena en nuestro país se ve a través de la historia como resistencias a formas ajenas. En los estudios y la literatura indígena es el lugar central de la comunidad, tanto en su vida cotidiana como en su cosmovisión. Diversos antropólogos situaron la comunidad en el centro de sus estudios sobre Mesoamérica comenzando en los años 30, sin embargo no todo el mundo está de acuerdo en sus interpretaciones básicas lo que es la comunidad indígena. Floriberto Díaz,

25/02/2024

Medicinas locales en los altos de Chiapas
Este artículo es parte del supuesto de que la modernidad es una condición cultural que, al ser apropiada, re-significada y adaptada al contexto local, adquiere una forma distinta y local que se distingue de la versión acultural y universalizada de la modernidad. En uno de los artículos podía leerse la siguiente afirmación: los iloles son expertos en herbolaria tradicional y en sus recetas la mezclan con rezos, velas y el sacrificio de aves de corral. La racionalidad instrumental la que nos condujo al desastre ecológico; la ciencia y la tecnología modernas las que propiciaron las tragedias de Chernobyl y Bhopal, las cámaras de gas en la Alemania Nazi, los misiles inteligentes y las armas nucleares, estrechamente ligada a lo anterior, la medicina nos ha dejado el legado de la talidomida y hemos presenciado su impotencia ante el cáncer y el sida. En San Cristóbal contemporáneo existe una demanda de atención médica por parte de un sector de la población, tanto local, como foránea, que requiere médicos con una orientación holística y naturista. Durante la investigación de campo en Chiapas encuentro que la

06/03/2024

Fangoterapia: El regreso de las medicinas alternativas, tras la todopoderosa era científica. Volvemos a confiar en las medicinas naturales actualmente definidas como medicinas alternativas, con la lectura de manuscritos antiguos, remitiéndonos a la historia e interrogando a médicos que actualmente utilizan estos remedios, podemos darnos cuenta de que el universo ha sido muy generoso y de que nosotros hemos despreciado injustamente muchos de sus dones. La naturaleza nos ha creado y además ha puesto a nuestra disposición los remedios para todos nuestros males. Egipto fue la cuna de la utilización de la arcilla, los médicos faraones así lo testimonian, los papiros trabajan con mucha habilidad el ocre amarillo, una tierra arcillosa mezclada con óxido de hierro, la utilizaban principalmente para curar las heridas de la piel, pero también para tratar inflamaciones y enfermedades internas, también utilizaban las arcillas para la momificación de los cuerpos tanto los médicos como embalsadores conocían perfectamente los poderes purificadores y antisepticos de la

13/03/2024

hidroterapia: La hidroterapia es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas y es la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano. La hidrología es la parte de las ciencias naturales que se ocupa del estudio de las aguas y la crenología se ocupa de las aguas mineromedicinales en su constitución y propiedades, así como de los terrenos en los que se originan y la climatoterapia es el uso de los climas como actividad terapéutica y la talasoterapia estudia las acciones terapéuticas del agua del mar y su entorno y la balnearioterapia es el tratamiento de afecciones mediante el uso combinado de la hidroterapia y la hidrología. y la psamoterapia es el empleo de la arena como vector térmico y su aplicación terapéutica. las indicaciones particulares que pueden tener cada tipo de agua o cada técnica hidroterápica que veremos y todas aquellas que quedaron indicadas en termoterapia cuando el agente físico utilizado es el agua: artritis, artrosis, hipotonia, paresias, parálisis, y las afecciones del sistema nervioso, neuralgias, neuritis, poliomielitis,

Bibliografía

1-Gómez Peralta H. (2005). Los usos y costumbres de las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. Estudios políticos, Num 5.

2- Oa, D.C.M. (s/f). Asociación nueva antropología A.E Distrito Federal, México. Redalye. Org. Recuperado el 27 de febrero de 2024.

3- Bargeiosis, P. (2016), El extraordinario poder curativo de la arcilla, Parkstienal internacional.

4-(s/f-6). Si). CC. Recuperado el 3 de Marzo de 2024. Rehabilitación de la hidroterapia.